



Erfolgreiche Therapie einer Borrelieninfektion

veröffentlicht in SANUM-Post Nr. 47/1999, Seite 25

Borrelieninfektionen nach Zeckenbissen sind keineswegs selten. Die Erreger *Borrelia duttoni* oder *Borrelia burgdorferi* (Lyme-Borreliose) gehören der gramnegativen Bakteriengattung an und können u.a. das empfindliche Rückfallfieber mit Übelkeit sowie mit Kopf-, Glieder-, Gelenk- und Rückenschmerzen verursachen. Die diagnostische Abklärung der Erkrankung erfolgt zuverlässig durch eine Blutuntersuchung. Die Behandlung des im folgenden aus einer biologischen Praxis berichteten Krankheitsfalles war von Erfolg gekrönt, der in erster Linie auf die Wirkung von SANUM-Arzneimitteln zurückzuführen war.

Bei einer 49jährigen Patientin wurde im September 1997 ein erhöhter

IgM-Titer nach einem Zeckenbiß festgestellt. Die Patientin litt unter starken Gelenkschmerzen - so vor allem der Hüftgelenke - und unter großer Schwäche sowie unter juckendem Hautausschlag im Gesicht, an den Ellenbogen, am Bauchnabel, in der Lebergegend und an den Schienbeinen. Zur Therapie wurde der Patientin zunächst eine Ernährungsumstellung auf eine tiereiweißfreie Kost empfohlen, der medikamentöse Therapieeinstieg erfolgte mit ALKALA N und Gastrohelp. Nach drei Wochen wurden der Patientin zusätzlich UTILIN-S-Kapseln (alle zwei Wochen eine Kapsel) und SANUKEHL BRUCEL D6 (einmal täglich acht Tropfen) verordnet.

Der Patientin ging es schon während dieser Behandlung zunehmend besser, wobei auch die Gelenkschmerzen und die Hautausschläge mehr und mehr zurückgingen. Sechs Wochen später wurde der Borreliatiter kontrolliert, er fiel negativ aus. Da der zuvor von der Patientin konsultierte Arzt dieses Ergebnis anzweifelte, wurde ihr Blut nochmals in einem anderen Laboratorium untersucht, doch auch dort war der Borreliatiter nicht mehr nachzuweisen. Zwei Monate später stellte sich die Patientin erneut vor, es ging ihr weiterhin gut, sie hat ihre ursprüngliche Kraft wieder, auch blieben die Gelenkschmerzen wie die sehr lästigen Hautausschläge an den verschiedenen Körperstellen ganz verschwunden.